

Consternación provoca su fallecimiento

## Vasta obra dejó don Sergio Fernández Larraín

Consternación general provocó ayer el fallecimiento, a consecuencias de un infarto cardíaco, del Presidente de la Academia Chilena de la Historia, destacado escritor y ex-senador de la República, don Sergio Fernández Larraín.

Fernández Larraín tenía 74 años de edad al momento de su muerte.

Educado en el Colegio San Ignacio, de los padres jesuitas, y en la Universidad Católica de Chile, donde hizo su tesis de abogado sobre "El derecho constitucional soviético", se tituló en 1933.

En sus años de colegio y universidad fue amigo y compañero de generación de otros destacados políticos como Eduardo Frei, Bernardo Leighton y Ladislao Errázuriz.

### Trayectoria política

En 1937 inició una

destacada carrera política como diputado por Chillón en representación del partido conservador. Más tarde fue diputado por el cuarto distrito de Santiago y luego triunfó en una memorable elección complementaria por O'Higgins y Colchagua en 1949, incorporándose así a la Cámara Alta.

En su brillante carrera política alcanzó las más altas responsabilidades, definiéndose como un profundo estudioso del comunismo soviético y como un intransigente defensor del derecho de las democracias a defenderse de las ideologías totalitarias. Fruto de su participación en numerosos congresos internacionales anticomunistas fue su libro "Sergio Fernández Larraín informa", destinado a mostrar la organización y ramificaciones del partido comunista en Chile.

### Brillante Embajada en España

En 1962 fue designado Embajador de Chile en España, misión que se prolongó durante más de tres años, constituyendo ella un verdadero ejemplo de dedicación y nombrada en favor de Chile. Nuestra embajada en Madrid, en esos años, se convirtió en un centro de atracción de la intelectualidad española. Los más ilustres españoles, partiendo por Menéndez Pidal, honraron la casa chilena. Fruto de sus esfuerzos fue el traslado de los restos de don Alonso de Ercilla y Zúñiga hasta la iglesia de su tierra natal, habiéndole correspondido inaugurar también el primer molino (museo de un país iberoamericano en las tierras de don Quijote, en La Mancha). Durante su

embajada, se trajo a Chile la estatua de Pedro de Valdivia, forjada por Pérez Comendador, que hoy se alza en la Plaza de Armas. Una especialísima distinción le otorgó España al concederle la Gran Cruz de la Orden de Carlos III.

### Donación de su archivo histórico

Ya en España comenzó a recopilar una parte importante de su monumental archivo histórico que hoy alcanza a más de cuarenta mil piezas importantes de la historia de España — desde Carlos V — y de Chile, abarcando también importantes manuscritos literarios.

Este archivo constituye ahora una donación de su autor a la Biblioteca Nacional donde se guardará en una sala especial.

### Principales obras

La nómina de sus libros y publicaciones es difícil de reseñar por su amplitud y dispersión en ediciones de varios países y en revistas especializadas. Entre las más importantes figuran "Cartas a Bello en Londres", "La Compañía de Jesús", "Epistolario Menéndez y Pelayo", "Carlos V a través de sus cartas", "Cartas



Don Sergio Fernández Larraín

de amor de Gabriela Mistral", "Cartas de amor de Neruda", Crónica de la fundación del Ejército de Chile, documentos inéditos de la Guerra del Pacífico, etc. Casado en primeras nupcias con doña Carolina Errázuriz Pereira, ya fallecida, tuvo diez hijos. Hace poco había contraído matrimonio con la periodista María Amelia Ruiz.

## Vasta obra dejó don Sergio Fernández Larraín. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Vasta obra dejó don Sergio Fernández Larraín. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile